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Deputada Aline Sleutjes 
se reúne com líderes

DEMANDAS PARA CASTRO E REGIÃO

Operário recebe 
o Cuiabá em 
casa pela Série B

O Operário Ferroviário encara 
o Cuiabá, na noite desta terça-
feira (22), pela 11ª rodada do 
Campeonato Brasileiro da Série 
B. O jogo acontece no Estádio 
Germano Krüger, às 20 horas.

O Fantasma está em sexto, com 
16 pontos, quatro vitórias, quatro 
empates e duas derrotas. Pela 10ª 
rodada, o alvinegro empatou em 
1 a 1 com a Ponte Preta fora de 
casa. O Cuiabá é o líder, com 21 
pontos, seis vitórias, três empates 
e uma derrota.                página 5

APÓS EMPATAR FORA

FANTASMA joga em casa

Pesquisa da FGV destaca desigualdade
RICOS X POBRES

Pesquisa realizada pela Fundação Getúlio Vargas Social (FGV Social) mostra onde estão os 'ricos' e os 'pobres' no 
Brasil. Tendo como base as declarações de Imposto de Renda Pessoa Física (IRPF), o estudo traz detalhes de todos 
os 5.570 municípios brasileiros, apontando onde há mais pessoas que declaram IRPF, a renda média mensal de toda 
a população e o patrimônio acumulado médio desses habitantes.  O Página Um News analisou dados dos Campos 
Gerais. Eles indicam que a desigualdade se mostra evidente nesta região do Paraná. Dos seis municípios verificados, 
há um abismo entre a renda média do “mais rico” (Ponta Grossa) e do “mais pobre” (Piraí do Sul). Apesar disso, 
salienta-se que Ponta Grossa – que é a quarta maior cidade em número de habitantes do Estado – é apenas a 19ª no 
ranking do Paraná, atrás de municípios como Palotina, Maripá e Primeiro de Maio. 

Divulgação

Divulgação

Divulgação

DEPUTADO Cobra, Aline e o secretário Guto Silva

A deputada federal Aline 
Sleutjes, acompanhada do 
deputado Cobra Repórter e 
Chefe da Casa Civil, Guto 
Silva, estiveram reunidos nes-
ta segunda (21), na sede do 
Palácio Iguaçu, em Curitiba, 
onde conversaram sobre an-
damentos das demandas para 
região dos Campos Gerais. A 
reunião foi solicitada pela de-
putada.                          página 3

Presos por 
estupro, tráfico 
e violência no 
fim de semana

EM CASTRO

página 7

“LINHA DA RIQUEZA” EM CASTRO: concentração de renda nas mãos de poucos

HACKERS 
INVADEM SISTEMA 
DE COOPERATIVA

O sistema de uma cooperativa de Castro foi alvo 
de hackers na semana passada. Também se levantou a 
possibilidade de o problema, de falhas e interrupção na 
rede da empresa, ter sido causado por vírus, e, apesar de 
representantes da cooperativa não confirmarem nenhuma 
e nem outra informação, pessoas ouvidas pela reportagem 
afirmaram se tratar, de fato, de um problema ocasionado 
por piratas de computador.                                         página 5

PRIMAVERA CHEGA COM SOL NO PR 

HÁ UM ANO, CARAMBEÍ PEDIA SOCORRO
Há exatamente um ano, o município de Carambeí era devastado por uma 

tempestade de granizo. Muitos imóveis foram destruídos e/ou danificados pelas 
pedras de gelo e centenas de famílias ficaram desalojadas e desabrigadas. Quem 
testemunhou aquela tragédia de 18 de setembro de 2019 não se esquece. É o 
caso do Thiago Betim, que perdeu a casa após a tempestade.

Ele lembra que, minutos antes da chuva, estava num ginásio de esportes 
esperando o filho de 11 anos terminar o treino de futsal.                  página 4

página 5

60 anos e com mais 
de 3,2 mil associados

CAPAL EM ARAPOTI

Divulgação

PLAUTO MIRÓ PEDE COLÉGIO CÍVICO MILITAR PARA REGIÃO

SEDE da Capal, em Arapoti

Grupo de 21 produtores 
rurais holandeses começou em 
1960 o que hoje é a Capal 
Cooperativa Agroindustrial, 
antes denominada Cooperativa 
Agro Pecuária Arapoti Ltda. 
(CAPAL). A cooperativa, que 
completa 60 anos em 19 de se-
tembro, surgiu cinco anos depois 
de Arapoti se tornar município 
e hoje já possui mais de 3,2 mil 
associados.                  página 4

PRIMAVERA CHEGA COM SOL NO PR 

Divulgação / Daiane Taborda
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Quanto mais as empresas de segurança da tecnologia investem em 
melhorias, mas os hackers atacam, assim o diretor de Tecnologia da 
Celepar, Anibal André Antunes Mendes, descreveu a situação enfren-
tada no mundo das redes atualmente. Não é a toa que uma das maiores 
empresas de Castro sofreu por mais de quatro dias, entre a semana 
passada e esta, por um desses ciberataques.  E, em plena pandemia, 
quando profissionais trabalham mais a partir de suas casas e de seus 
computadores pessoais, a situação fica ainda pior. Neste caso não há 
nem receita pronta e nem sistema perfeito. Conta um pouco de sorte, 
e vale o bom e velho investimento. Para alguns profissionais, gestores 
e tomadores de decisão, investir tanto em algo que não se vê, e que 
nem se sabe se corre risco, é bobagem. No entanto, já se sabe, toda 
e qualquer empresa está suscetível e tem suas vulnerabilidades, sendo 
assim, o investimento, por alto que pareça, vale sim a pena.

Na edição 3386, capa, de 18 a 21 de setembro de 2020, na 
chamada da manchete principal houve uma série de palavras digita-
das incorretamente: 'Como sos últimos capítulos', se lê 'Como nos 
últimos capítulos'. '(...) para na disputa (...)' deve ser lido '(... para 
a disputa (...)'. 

Na página 3, na 29ª linha da primeira coluna, em vez de 'o seis', 
lê-se 'os seis'.

Na página 7, Segurança, matéria '19 pessoas presas em opera-
ção', 22ª linha da segunda coluna, em vez de 'R$ 644,00' deve ser 
lido 'R$ 644.000,00'.

Na página 6, legenda da primeira foto da matéria 'Cinco candi-
datos concorrem em PG', em vez de 'Lineu Kieras (PSol)', deve ser 
lido 'Sergio Gadini (PSol)'.

ERRAMOS
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HACKERS E OS 
SISTEMAS CORPORATIVOS

EDITORIAL

22/09 - Início da Primavera / Dia do Contador
        Dia da Juventude do Brasil

23/09 - Dia do Soldador / Dia do Sorvete
        Dia do Técnico em Edificações
        Dia do Técnico Industrial

24/09 - Dia do Mototaxista

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                          *Consulta realizada em: 21/09/2020

19 ºC

11 ºC

Quarta
23/09

Nublado pela manhã, com possibilidade de garoa. Tarde de sol com diminuição de nuvens. 
Noite com muita nebulosidade.

95%
64%

24 ºC

12 ºC

Quinta
24/09

96%
43%

Dia de sol com algumas nuvens e névoa ao amanhecer. Noite com poucas nuvens.

IN
FO

RM
AÇ

ÕE
S 

ÚT
EI

S Editora MML Ltda
CNPJ  13.656.146/0001-31

www.paginaum.com              

Redação e Administração
Benjamin Constant, 490

Tel. (42) 3232-5148
CEP 84.165-220 - Castro - PR

Distribuição
MARENDA

(42) 3028-8990 

Diretor Geral
SANDRO ADRIANO CARRILHO

Reg. Prof. nº 2447/10/43V-PR
sandrocarrilho@paginaum.com

Plataformas digitais                                                  
www.paginaum.com                             

www.facebook.com/jornalpagina1        
instagram: jornalpaginaum

A) Os conceitos emitidos em artigos assinados  
     podem não representar a opinião do jornal;

B) É expressamente proibida a reprodução  
    de qualquer texto publicado no jornal;

Impressão
GRAFINORTE

EX
PE

DI
EN

TE

CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:    R$   36,00
Semestral:   R$ 216,00
Anual:    R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$  480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Terça e Sexta-feira:      R$ 3,00
Cadernos Especiais:     R$ 3,00

ASSINATURA

Af
ilia

d
o

 a

sandrocarrilho@paginaum.com 
comercial@paginaum.com

publicidade@paginaum.com 
luana.m.dias@hotmail.com

REDAÇÃO NEGÓCIOS

financeiro@paginaum.com

FINANCEIRO

NEWS

Escritório Carambeí
Avenida das Flores, 1453
Jardim Eldorado / Sala 2

CEP 84.145-000 - Carambeí - PR

Sandro A. 
Carrilho

COM O PT
A coligação PSC, PSL e 

PSD, que tem como candidato 
a prefeito o Butina, terá também 
como apoiadores indiretos o PT. 
O Partido Trabalhista não coligou 
com os três partidos, mas participa 
das reuniões fechadas. Estranho é 
ver a direita e esquerda flertando 
dessa maneira em uma cidade 
conservadora como é Tibagi.

 
 SAMIR EXPLICA

Procurado pela reportagem 
do Página Um News, para falar 
sobre a sua desistência de ser 
candidato a prefeito e apoiar outro 
nome, e se disputaria uma vaga na 
Câmara Municipal, Samir Chuery 
(PSB) disse que não foi procurado, 
mas que o partido está coligado e 
engajado nna campanha. Sobre sair 
candidato ao legislativo, afirmou que 
não. Por outro lado, em um vídeo 
que circulou nas redes sociais, jus-
tificou a pandemia como obstáculo 
para divulgar os projetos do grupo e 
enalteceu o trabalho dos candidatos 
de seu partido ao legislativo. 

CASSAÇÃO
Quem não está tendo vida 

fácil em Palmeira é o vereador e 
candidato a prefeito pelo PSD, 
Denis Sanson. Filho do ex-pre-

feito Altamir Sanson, Denis está 
sendo acusado de participar de 
grupo que produzia fake news 
na cidade. Na terça-feira (15), o 
prefeito de Palmeira, Edir Havre-
chaki, protocolou pedido de cas-
sação do vereador na Câmara.

CASSAÇÃO II
Já nesta terça-feira (22), o 

presidente da Casa de Leis de 
Palmeira, vereador Everaldo Kuhn 
(PSDB), irá nomear os membros 
que irão compor a CEI, que apre-
ciará o caso. É de se destacar que 
o prefeito Edir está terminando seu 
segundo mandato, não podendo 
concorrer nesse pleito.

ÚLTIMAS: *Com o PSL nas 
mãos do atual vice-prefeito e can-
didato a reeleição, Alvaro Teles, 
a deputada federal Aline Sleutjes 
não poderá pedir voto, aberta-
mente, para os candidatos Mena-
rim / Cardoso, os quais nutre  
simpatia. *Samir Chuery aguarda 
convite da coligação 'Castro para 
Todos', para se engajar na cam-
panha. *Prefeito Osmar Blum, de 
Carambeí, não gostou da raga-
ção de seda do prefeito Moacyr 
Fadel com a candidata do PSB, 
Elisângela Pedroso, sua desafeta, 
durante convenção.

A democracia desce a escada 
que permitiu sua ascensão desde 
os idos da ágora, em Atenas, onde 
os cidadãos exerciam seu dever de 
servir à polis. Em alguns momen-
tos, travou gloriosas lutas contra 
os sistemas autoritários, batendo 
forte nos bastiões de ditadores, 
ganhando algumas vezes, perdendo 
outras.

Balançando na gangorra das 
Nações, adentrou no século XXI, 
e, nesse instante, passadas apenas 
duas décadas, enfrenta retrocessos, 
submissão às visões autoritárias, 
quebra de suas estacas, como as 
liberdades de manifestação e de 
associação, direitos das minorias, 
discriminação étnica, de raça e cor. 
Conflitos por todas as partes amea-
çam seu ideário.

No panteão das democracias, 
bandeiras são trocadas. A maior 
democracia do mundo já não é a da 
Índia. Um estudo conhecido pelo 
nome de DeMax, feito na Alemanha, 
insere esse país de 1,366 bilhão de 
habitantes na categoria de regime 
híbrido, após acurada análise de 
200 fatores, a partir de liberdade 
política, igualdade e sistema legal. 
A Índia e outras Nações atraves-
sam, digamos assim, o status de 
desdemocratização, um passo atrás 

na roda civilizatória.
O estudo mostra que um grupo 

de 13 países sujou sua bandeira 
democrática em 2019, em função 
de perda de liberdade religiosa, 
repressão a protestos, violação 
de direitos humanos, colisão com 
Judiciário etc. E poucos, apenas 
três, teriam deixado sua posição 
de autocracia (governo controlado 
pela visão de uma só pessoa): Mal-
divas, República Centro-Africana e 
República Dominicana. A Hungria 
é outro exemplo de desdemocrati-
zação. Mais de 100 países, porém, 
sofreram perdas em suas qualida-
des democráticas, enquanto 69 
registraram pequenos avanços.

E por que essa volta aos tempos 
autoritários? Um amplo e denso 
conjunto pode explicar. Lembrarei 
uns poucos. A democracia repre-
sentativa vive uma crise crônica em 
face do arrefecimento ideológico, 
pasteurização partidária, fragilidade 
dos Parlamentos, desideologização 
das oposições, liberalismo, socia-
lismo ou social-democracia sem 
respostas adequadas às demandas, 
mudança de paradigmas (luta de 
classes abre diálogo entre o patro-
nato e o setor laboral), formação de 
novos polos de poder, organicidade 
social. Ou seja, face ao descrédito 

da política, a sociedade cria núcleos 
e movimentos para fazer pressão.

A globalização, por sua vez, 
acirra tensões entre países. A 
imbricação das fronteiras, permi-
tindo maior fluxo de mercadorias, 
gera como contrapartida a ascen-
são de um neo-nacionalismo e de 
movimentos em defesa das produ-
ções nacionais. À vista de todos, o 
Brexit, o acirramento das relações 
entre China e EUA etc. O popu-
lismo também ganha musculatura 
no tabuleiro do poder, o que expõe 
o dilema: como fortalecer o colchão 
social sem recursos apropriados? 
As economias cavam seu próprio 
buraco. Conflitos étnicos e religio-
sos explodem, elevando tensões e 
guerras entre alas.

E para onde convergem essas 
forças dispersas? O estudo alemão 
mostra que se forma uma conver-
gência em direção ao centro do 
espectro político com expansão 
dos regimes híbridos. Um caso que 
conhecemos bem é o nosso. O Bra-
sil, ao lado da Hungria, Turquia e 
Sérvia, aparece de forma emblemá-
tica no DeMax. A pontuação bra-
sileira caiu 32% na última década, 
passando de 79,6 (numa escala de 
0 a 100) em 2010 para 60,2 em 
2019.

Sabemos as causas: corrupção, 
administrações mal conduzidas, 
descontroles, discriminação, ten-
sões entre os Poderes, fisiologismo, 
visões radicais e conservadoras, 
filhotismo político nas três instân-
cias, ausência de reformas vitais, 
ataque aos meios de comunicação, 
fake news, negação da ciência, 
defesa de ditaduras, enfim, uma 
lista que se faz presente ao nosso 
cotidiano.

A desdemocratização pega até 
os EUA, país que deixou o nível 
superior das democracias, sendo 
hoje considerado pela Economist 
como uma democracia falha. Quem 
diria, hein? A maior democracia do 
mundo suja sua posição. Haverá 
conserto lá e aqui? Sim. Basta que 
o ideário democrático faça parte de 
nossas vivências. Pela sua grandeza 
territorial, por suas riquezas, pela 
índole ordeira de um povo alegre e 
acolhedor e, claro, com a diminui-
ção do índice do PNBC (Produto 
Nacional Bruto da Corrupção), 
poderemos aparecer na galeria das 
grandes democracias.

* Gaudêncio Torquato, 
jornalista, é professor titular 

da USP, consultor político 
e de comunicação.

Desdemocratização
* Gaudêncio Torquato

A pandemia expôs a discussão sobre a retomada do ensino presencial com cuidados especiais, cheios de padrões e controles para um eventual 
enfrentamento. Na volta às escolas, segundo especialistas, as crianças ainda podem ser contaminadas e aquelas que o forem de forma assintomática 
podem levar o vírus para dentro de suas casas, colocando em perigo pessoas do grupo de risco que moram com elas. Pela análise do contexto, duas 
faixas etárias estudantis podem sofrer, num futuro próximo, prejuízos: a dos que estão na educação básica e precisam do acompanhamento próximo, 
nem sempre proporcionado pela família. E a dos estudantes do Ensino Médio, que normalmente querem ingressar em Universidades mas tiveram que-
bra de vínculo com a escola, perda de ritmo de estudo, má nutrição e até falta de recursos para participar ativamente de um ensino permeado por aulas 
virtuais. Nas escolas públicas, ainda há lentidão para definir ações de distanciamento e higiene para a volta. Mas hoje, finalmente sabemos que a escola 
é muito mais do que uma Instituição de Aprendizagem. Seu valor superou os conteúdos das provas e aulas. É um lugar cheio de valores universais, lá 
dialogávamos com equipes pedagógicas e administrativas, preocupadas com o futuro de nossos filhos e do País. Talvez, agora, possamos dividir com 
eles não só problemas e dificuldades, mas nosso reconhecimento e uma ajuda pontual na luta deles por maiores investimentos educacionais!

A escola não é só a Instituição de Aprendizagem: é um lugar cheio de valores!

Resenhas rápidas e radicais

16 ºC

9 ºC

Terça
22/09

94%
69%

Céu nublado com possibilidade de garoa de dia e à noite.
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PLANIFICA SUS
Beto Preto lembrou ainda 

que a atenção integral à saúde é 
uma das premissas do sistema 
e que, seguindo esta meta, a 
Secretaria de Saúde desenvolve 
um projeto pioneiro direcio-
nado ao idoso, que está sendo 
implantado no município de 
Irati. Trata-se do PlanificaSUS, 
"um projeto que exemplifica a 
essência do SUS, envolvendo 
todas as esferas de governo, 
entidades e a iniciativa privada”, 
explicou Beto Preto. 

QUARENTENA
O presidente do Paraguai, 

Mario Abdo Benítez, decretou 
a prorrogação da fase 4 da qua-
rentena para todo o país, com 
exceção dos departamentos e 
municípios que se encontram em 
outras fases. Porém a previsão 
da reabertura da ponte não foi 
alterada. Para o diretor de Vigi-
lância Sanitária do Paraguai, o 
protocolo de abertura gradativa 
da Ponte da Amizade é viável 
ao se observar que Ciudad del 
Este e Foz de Iguaçu “apresen-
tam risco semelhante”. 

DRAMÁTICO
O Hospital do Câncer de 

Londrina, o segundo melhor 
hospital oncológico do Paraná 
e o décimo em tratamento e 
apoio a pacientes de câncer 
do Brasil, passa por um dos 
momentos mais dramáticos 
desde sua criação em 1968. 
O hospital, mantido por uma 
entidade filantrópica, perdeu  
40% das receitas na pandemia. 
Por esta razão, a direção está 
fazendo uma campanha de doa-
ção para ajudar o Hospital do 
Câncer a continuar oferecendo 
atendimento.  

MDB
Com a candidato a prefeito 

de Curitiba, João Arruda repas-
sou a presidência estadual do 
MDB ao vice-presidente depu-
tado Anibelli Neto. Anibelinho 
vai traçar um plano de ação em 
apoio a todos os candidatos do 
MDB às prefeituras munici-
pais.

CANDIDATOS
O presidente estadual do 

Partido Liberal, deputado Fer-
nando Giacobo, destacou o 
número de candidaturas do 
partido nas eleições municipais. 
Serão 75 candidatos a prefeito, 
75 a vice e cerca de 2 mil can-
didatos a vereador. A meta é 
dobrar o número de cadeiras, 
dado que em 2016 o partido 
elegeu 200 vereadores lan-
çando 1.352 candidatos.

CANDIDATA
A Coronel Audilene, pri-

meira comandante mulher da 
Polícia Militar do Paraná e can-
didata a prefeita de Maringá, 
fará uma pausa depois que teve 
teste positivo para  coronavírus. 
Ela é candidata pelo PP, par-
tido que já governou a cidade 

por três governos. Audilene 
disse pelas redes sociais que 
seu caso é assintomático e ficará 
em isolamento até liberação dos 
médicos.

RECORDE
O número de candidatos a 

prefeito de Maringá nas eleições 
deste ano será histórico. São 
13 candidatos confirmados nas 
convenções municipais. O mis-
tério ainda é o vice da Coronel 
Audilene, do PP, o primeiro 
partido a escolher seus candi-
datos. O/ partido teria convi-
dado Marco Meger para a vice 
da coronel, se confirmar, será a 
segunda vez que Meger disputa 
a vice-prefeitura.  

PARANHOS
O prefeito de Cascavel, 

Leonaldo Paranhos (PSC), can-
didato a reeleição este ano, con-
seguiu garantir o apoio de 10 
partidos que vão desde o PSD 
do governador Ratinho Júnior 
ao MDB da oposição. Também 
tem o apoio do Republicanos 
que indicou o vice Renato Silva, 
PTB, Podemos, PL, Cidadania, 
PSB e PV. Paranhos terá apoio 
de 245 candidatos a vereador. 

PEDÁGIO
A bancada paranaense do 

Congresso Nacional (30 depu-
tados federais e três senadores) 
encaminhou  ao ministro Tarcísio 
de Freitas (Infraestrutura), ofí-
cio em que defende o modelo de 
menor tarifa no pedágio ao invés 
do modelo híbrido (menor tarifa 
relativo com maior outorga). 
Os atuais contratos de pedágio 
vencem em novembro de 2021 
mas as discussões e negocia-
ções sobre as novas concessões 
seguem a todo vapor.

NEY DE NOVO
O secretário Ney Leprevost 

(Justiça, Trabalho e Família) 
desistiu da candidatura a prefeito 
de Curitiba pelo PSD. Porém 
não seguiu o mesmo caminho 
caminho que partido, que indicou 
o atual vice-prefeito, Eduardo 
Pimentel, na chapa de Rafael 
Greca (DEM) para reeleição. 
Ney prefere apoiar o seu ex-com-
panheiro de chapa em 2016, o 
médico oftalmologista João Gui-
lherme do partido Novo.

CHAPA PURA
O deputado Delegado 

Francischini (PSL), candidato 
a prefeito de Curitiba, definiu 
a cirurgiã-dentista e major da 
Polícia Militar Letícia Chun Pei 
Pan (PSL) como sua candidata 
a vice. Francischini é delegado 
da Polícia Federal, portanto, 
uma chapa-pura policial para a 
prefeitura de Curitiba.

* Coluna publicada 
simultaneamente 

em 20 jornais e portais 
associados.

*Da Redação 
ADI-PR Curitiba.

30 ANOS DO SUS
O secretário Beto Preto (Saúde) lembrou os 30 anos da 

regulamentação do SUS. "O Sistema Único de Saúde repre-
senta uma grande conquista pública do país. O SUS realiza 
desde o simples atendimento para aferição da pressão arte-
rial até as mais complexas cirurgias, como de transplante de 
órgãos, onde o Paraná se destaca como o Estado que mais 
realiza este tipo de procedimento”, disse.

Divulgação

Da Assessoria

A deputada federal Aline 
Sleutjes, acompanhada do 
deputado Cobra Repórter e 
Chefe da Casa Civil, Guto 
Silva, estiveram reunidos nesta 
segunda (21), na sede do Palá-
cio Iguaçu, em Curitiba, onde 
conversaram sobre andamentos 
das demandas para região dos 
Campos Gerais. A reunião foi 
solicitada pela deputada para 
apresentar pauta com deze-
nas de pedidos para melhorias 
em Castro e região. Dentre as 
demandas, está o término da 
pavimentação asfáltica para a 
Estrada do Socavão e o asfalta-
mento da PR -092.

“Há mais de 60 anos, a 
população de Castro e do Soca-
vão, aguardam a pavimentação 
que liga o Distrito ao Município.  
Com a finalização desse asfalto, 
haverá mais segurança, investido-
res, emprego e qualidade de vida 
para os moradores e para quem 
precisa se deslocar todos os dias 
pela estrada. Já destinei R$ 10 
milhões de reais para colaborar 
com este grande sonho. Hoje 
vim solicitar o apoio do Governo 
Estadual para finalizarmos esta 

obra, conforme já sinalizado 
pelo Governador Ratinho Jr, em 
Brasília, ano passado,  e tam-
bém conversarmos sobre outras 
demandas significativas, explicou 
a Deputada. “Agora, cabe a Pre-
feitura o projeto, o processo lici-
tatório e a realização da obra”, 
explicou a deputada federal Aline 
Sleutjes, com 

Outras demandas para o 
município também foram discu-
tidas, como algumas emendas da 
Deputada que ainda não foram 
entregues e outras solicitações, 
dentre elas, a de um caminhão 
para o Corpo de Bombeiros, 

um automóvel para Polícia Civil, 
a revitalização do Prédio Histó-
rico da Rua Dr. Xavier da Silva, 
ampliação do prédio da Polícia 
Militar e a construção da 3ª 
faixa e acostamento da BR 153 
de Castro a Tibagi.

“Foi um encontro muito pro-
dutivo onde alinhamos com a 
Deputada Aline e com o Chefe 
da Casa Civil, Guto Silva, as 
principais demandas da nossa 
região, que podem ser atendi-
das com os recursos Federais, 
principalmente, no que diz res-
peito à saúde, educação e infra-
estrutura. A Deputada Aline 

tem seu olhar voltado para essa 
área e já tem nos ajudado nesse 
sentido”, afirmou o Deputado 
Cobra Repórter, Vice-líder do 
Governo Estadual.

Para Vice-líder do Governo 
Federal, o trabalhar em parce-
ria gera resultados positivos e 
quem se beneficia é a população. 
“Estou trabalhando junto com o 
Governo do Paraná em especial 
com líder e Deputado Cobra 
nessas demandas, pois entende-
mos a importância desses proje-
tos para população de Castro e 
região. Uma parceria que gera 
resultados”, finalizou  Sluetjes.

Deputado Cobra, Aline e o secretário Guto Silva, na sede do Palácio Iguaçu, nesta segunda-feira

Dezenas de 
pedidos foram 
apresentados aos 
representantes

Divulgação

TÉRMINO DA ESTRADA DO SOCAVÃO E OUTRAS DEMANDAS PARA A REGIÃO

EDILENE SANTOS
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Palmeira - A Câmara de 
Vereadores de Palmeira rejeitou, 
na sessão desta semana, o pro-
jeto de lei 5.568/20 que previa 
a contratação de um sistema de 
georreferenciamento pela Prefei-
tura. De acordo com a proposta, 
o sistema custaria aos cofres 
públicos R$ 400 mil e seria 
gerenciado pela Secretaria Muni-
cipal de Urbanismo, pasta que 
ficaria responsável pela licitação 
de uma empresa que trabalha 
com o sistema.

O vereador Denis Sanson 
(PSD) foi o primeiro a justificar 
seu voto contrário. Ele lembrou 
que, recentemente, funcionários 
da Prefeitura foram à Câmara 
e apresentaram argumentos em 

prol do projeto, entre eles, de 
que o mapeamento da cidade via 
georreferenciamento seria uma 
exigência do Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE). “Mas nos 
documentos, não ficou demons-
trada essa obrigatoriedade. 
Outra coisa é que o custo do sis-
tema não é de R$ 400 mil, mas 

de R$ 900 mil”, disse Sanson. 
Para ele, a aplicação desse valor, 
no momento atual, é inoportuno. 
Outros quatro dos nove verea-
dores acompanharam o voto do 
parlamentar e, por isso, o projeto 
de lei foi rejeitado em primeira 
discussão. Ele voltará à pauta da 
Câmara para ser apreciado em 

segundo turno.

Concessão
Outra matéria encaminhada 

pelo Executivo foi rejeitada pelos 
vereadores, na última sessão. Tra-
ta-se do projeto de lei 5.578/20, 
que prevê a concessão de uma 
área de mais de mil quilômetros 
quadrados para o setor empresa-
rial. A área fica próxima ao Centro 
Cívico. Por maioria, a proposta foi 
derrubada em primeira discussão 
e também retornará à pauta.

Segundo a mensagem 
encaminhada pela Prefeitura à 
Câmara, a concessão será válida 
por dez anos e a empresa vence-
dora deverá começar a obra em 
até 90 dias após assinatura do 
contrato. A construção, por sua 
vez, terá de ser concluída em um 
ano.

Rejeitado projeto para georreferenciamento
EM PALMEIRA

Projeto voltará a ser apreciado em segundo turno

Divulgação

Plauto Miró pede colégio cívico-militar
PARA OS CAMPOS GERAIS

Da Assessoria

O deputado Plauto Miró 
Guimarães Filho encaminhou 
ofício ao secretário de Estado 
da Educação e Esporte, 
Renato Feder, solicitando para 
que sejam incluídas ao menos 
15 cidades da região no pro-
jeto que irá implantar 200 
colégios cívico-militares em 
todo o Paraná.

A intenção do governo é 
priorizar cidades com mais 
de 10 mil habitantes e que 
tenham ao menos duas esco-
las estaduais no perímetro 
urbano. Outro critério a ser 
considerado pela Secretaria é 
o baixo índice de rendimento 
dos alunos e a vulnerabilidade 
social.

A implantação do novo 

modelo educacional ainda 
passará pela aprovação dos 
deputados, que decidirão 
sobre a liberação de recursos 
específicos para este fim. Para 
o deputado Plauto, a iniciativa 

é positiva e certamente será 
aprovada pela maioria do ple-
nário.

A partir do anúncio feito 
pelo governo para divulgar os 
projetos, diversos prefeitos e 

outras lideranças municipais 
estão encaminhando pedidos 
ao deputado Plauto, solici-
tando que suas cidades sejam 
contempladas no rol das que 
receberão as novas escolas.

“Entendo os anseios de 
todos os prefeitos e vereado-
res. Mas, no ofício que encami-
nhei, priorizei as cidades que 
atendem aos critérios básicos 
estipulados pela Secretaria. 
Com o tempo, todos os muni-
cípios do Estado serão atendi-
dos”, afirmou Plauto.

Na lista enviada à secretá-
ria estão as cidades de Ponta 
Grossa, Arapoti, Carambeí, 
Castro, Imbaú, Imbituva, Ipi-
ranga, Ivaí, Jaguariaíva, Orti-
gueira, Palmeira, Piraí do 
Sul, Telêmaco Borba, Tibagi e 
Ventania.

Novo modelo educacional ainda passará por aprovação

Divulgação

Deputada Aline se reúne com líderes
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Carambeí - Há exatamente 
um ano, o município de Caram-
beí era devastado por uma 
tempestade de granizo. Mui-
tos imóveis foram destruídos e/
ou danificados pelas pedras de 
gelo e centenas de famílias fica-
ram desalojadas e desabriga-
das. Quem testemunhou aquela 
tragédia de 18 de setembro de 
2019 não se esquece. É o caso 
do Thiago Betim, que perdeu a 
casa após a tempestade.

Ele lembra que, minutos antes 
da chuva, estava num ginásio de 
esportes esperando o filho de 11 
anos terminar o treino de futsal. 
Ainda ali, ele percebeu que o tempo 
começou a fechar, então, colocou o 

filho da bicicleta e os dois foram 
para casa, que ficava no centro de 
Carambeí. “Dois minutos depois 
que chegamos, começou a chuva. 
Minha filha de cinco anos estava 

no sofá assistindo desenho e logo 
começaram as goteiras”, recorda 
Thiago. “Eu entrei em pânico, 
mas minha mulher já correu, tirou 
as cortinas para colocar sobre os 

móveis para ver o que salvava”. 
Ainda sob a chuva, Thiago 

foi de carro à Defesa Civil para 
buscar lona e deparou-se com 
uma fila de pessoas que também 

estavam precisando de ajuda. 
“Tinha muita gente; fiquei quase 
uma hora e meia na fila”, conta. 
Porém, quando retornou para 
casa, o local já estava coberto 
graças à ajuda de familiares. “Sal-
vamos quase todos os móveis”, 
comemora. 

No entanto, a residência 
começou a dar sinais de que não 
resistiria em pé. “Chamamos um 
pedreiro no dia seguinte e ele disse 
para tirar tudo, que a casa tinha 
inclinado e não tinha mais nada 
a fazer”, relata Thiago. A família 
se abrigou na casa de parentes e 
começou a reconstruir uma nova 
edificação no dia 20 de janeiro. A 
obra durou quatro meses e agora 
Thiago, a esposa e os dois filhos 
moram numa casa nova. 

O relato de Thiago evidencia 
a corrente de solidariedade que 
se formou para ajudar as cen-
tenas de pessoas atingidas pela 
tempestade de granizo. Em pou-
cas horas, a Defesa Civil recebeu 
muitos itens, entre lonas, alimen-
tos, roupas, colchões, telhas. As 
doações seguiram por semanas e 
chegavam de toda a região.

Rapidamente as casas ganharam coberturas de lonas

Defesa Civil, 
comunidade e 
autoridades 
se uniram

Divulgação

CHUVA DE GRANIZO

Da Redação

Palmeira - A Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) divul-
gou nesta segunda-feira (21) a 
atualização dos dados referentes 
à Covid-19 em Palmeira, com um 
novo caso confirmado em resi-
dente do município. Trata-se de 
um homem de 43 anos, residente 
da área urbana e que segue em iso-
lamento domiciliar acompanhado 
pelo serviço municipal de saúde. 

Panorama atual dos 
casos de Covid-19 

São 136 casos confirmados 
para Covid-19 em residentes de 
Palmeira, sendo 95 recuperados, 
39 em isolamento domiciliar, e 
dois óbitos por Covid-19. 

Dos 135 casos confirmados, 
30 ainda não tiveram seus tes-
tes credenciados pelo Ministério 
da Saúde, porém, todos passa-
ram pelos protocolos vigentes de 
saúde. 

Também existem 17 casos 
confirmados em moradores de 
outros Estados e municípios 
que residem temporariamente 
em Palmeira devido ao trabalho, 
sendo que todos estão recupera-
dos e já receberam alta de isola-
mento domiciliar. 

Monitoramento 
Atualmente a SMS monitora 

301 pessoas com síndrome respi-
ratória/gripal. Ao todo, Palmeira 
tem 1.343 pacientes notificados, 
sendo que 1.042 já estão recu-
perados. O teste foi realizado em 
849 pessoas através do Sistema 
Único de Saúde (SUS). 

No momento, nove casos 
seguem em investigação, aguar-
dando resultado de exames. Além 
disso, 1.048 pacientes foram des-
cartados de possível Covid-19. 

Em cumprimento da Nota 
Técnica 41/2020 da Secretaria 
de Estado da Saúde (SESA-PR), 
também foram realizados 329 
testes em idosos que estão em 
instituições de longa permanência 
e funcionários que trabalham nes-
tes locais, sendo que todos foram 
descartados. 

Novo caso 
de Covid-19 é 
registrado

EM PALMEIRA

Capal completa 60 anos com mais de 3,2 mil associados
E TUDO COMEÇOU COM A UNIÃO DE 21 PRODUTORES RURAIS

Da Assessoria

Um grupo de 21 produto-
res rurais holandeses começou 
em 1960 o que hoje é a Capal 
Cooperativa Agroindustrial, antes 
denominada Cooperativa Agro 
Pecuária Arapoti Ltda. (CAPAL). 
A cooperativa, que completa 60 
anos em 19 de setembro, surgiu 
cinco anos depois de Arapoti se 
tornar município no Paraná, sendo 
a base para o desenvolvimento 
local e regional, com investimento 
em tecnologia, aumento de pro-
dutividade, gestão e infraestrutura 
e a diversificação da produção. O 
gado leiteiro, o cultivo de grãos e 
proteína animal geraram quanti-
dade e qualidade aos resultados. 
Atualmente, a CAPAL espera ter 
aumento de 35% no faturamento, 
comparado a 2019 (que chegou a 
mais de R$ 1,4 bilhão), resultado 
alcançado pelos mais de 3,2 mil 
associados nos estados do Paraná 
e de São Paulo.

“Quando os imigrantes vieram 
para o Brasil, eles constituíram a 
cooperativa para que formásse-
mos o tripé, os três pilares que 
tínhamos na comunidade: a igreja, 
a escola e a própria cooperativa. 
Sessenta anos depois, podemos 
afirmar com toda a certeza que 
foi atingido o objetivo para o qual 
ela foi criada. Está situada entre 
as maiores do Brasil. Quero 
parabenizar todos os cooperados 

e colaboradores que estiveram 
conosco nos bons momentos 
e nos períodos de dificuldade, 
sempre lutando pelos melhores 
resultados”, afirmou Erik Bosch, 
Presidente do Conselho de Admi-
nistração da CAPAL.

Nessas seis décadas, a coo-
perativa viu saltos significativos 
na forma de se produzir alimen-
tos. No leite, a produtividade 
conquistou ao longo da história 
sucessivos acréscimos. A gené-
tica apresentou uma elevação, 
com a escolha do material, que 
se somou a um manejo eficiente, 
alimentação de qualidade e bem-
estar animal. Atualmente, os asso-
ciados produzem 131 milhões de 
litros de leite por ano.

Entre os motivos para essa 
evolução está a Expoleite, feira 
com grande relevância no cená-
rio pecuário nacional, por ser 
uma vitrine para a exposição 
dos melhores animais, em que 
ocorrem julgamentos, palestras 
e troca de experiências. O gado 
da raça holandesa tem um espaço 
para ser analisado e comparado, 
o que motiva seu aumento pro-
dutivo. Mais recentemente, os 
cooperados da CAPAL tiveram 
acesso ao Catálogo de Touros 
da Intercooperação, que garante 
uma seleção das melhores genéti-
cas do mercado. Lucas Salomons 
foi presidente da CAPAL entre 
os anos de 1974 e 1983. Ele se 

recorda das várias dificuldades 
por que passou. “À época em 
que fui presidente foi muito difícil, 
principalmente devido aos recur-
sos financeiros. Mas, com fé em 
Deus, conseguimos tocá-la e me 
orgulho ao ver o tamanho que ela 
está. Acho muito bom o trabalho 
que a cooperativa está realizando, 
se expandindo em áreas onde há 
pequenos produtores, visando 
o lado social da cooperativa, em 
que leva desenvolvimento para o 
pequeno também”.

Os associados também pude-
ram ver o surgimento do plantio 
direto, considerada uma revolução 
da produção agrícola. Com um 
solo rico em nutrientes, reduzindo 
erosões, a rotação de cultura oti-
mizou a força do agro. Soja, milho, 
trigo, feijão entre outras culturas 
garantem sucesso ao produtor. Na 
última safra, foram contabiliza-
dos 147 mil hectares assistidos, 
gerando 370 mil toneladas de 
soja, 110 mil toneladas de milho 
e mais de 170 mil sacas de café. 
Ao todo, em 2020, serão 730 mil 
toneladas de grãos colhidos pelos 
cooperados e entregues nos seus 
armazéns da Cooperativa.

Assim, a produção pode ser 
comercializada a granel e uma 
parte vai para a fábrica de ração. 
Os produtores geraram cerca de 
31 mil toneladas de carne suína. 
Já o consumo de ração ultrapassa 
200 mil toneladas.

Industrialização
“Gostaria de parabenizar 

a nossa cooperativa pelos seus 
60 anos. Estou junto da coope-
rativa há 12 anos, quando fui o 
primeiro agricultor da região de 
Buri a ingressar na unidade de 
Taquarivaí (SP). Todas as coope-
rativas do Paraná são exemplos 
para o Brasil, e a CAPAL não é 
diferente disso. Minha alegria em 
cumprimentar todos os coopera-
dos, novos e mais antigos, por 
esses 60 anos”, destaca o coo-
perado Frederico D’Ávila.

A história da cooperativa tam-
bém foi motivada pela verticali-
zação da produção. Não bastava 
apenas produzir na terra, mas, 
sim, causar transformação Nesse 
sentido, a CAPAL seguiu dois 
caminhos: marcas próprias e a 
intercooperação. No primeiro, a 
cooperativa atua com as marcas 
de ração – para cães, bovinos 
leiteiro e de corte, suínos, aves e 
suplementos – e sementes. Esta 
teve um ganho especial em 2019 
com a aquisição de uma Unidade 
de Beneficiamento de Sementes 
(UBS) em Wenceslau Braz (PR). 
A marca de sementes, agora, está 
com embalagens e logomarca 
reformuladas.

Essa aquisição se juntou, tam-
bém em 2019, ao movimento de 
assumir o controle de duas cafe-
eiras no município de Pinhalão, 
também no Paraná. A cooperativa 

comercializa as marcas próprias 
Robusto e Jucafé. Somado a isso, 
a CAPAL administra um posto 
de combustível, 18 lojas agrope-
cuárias, unidades de recepção e 
secagem e um TRR (Transpor-
tador, Revendedor e Retalhista de 
combustível), que saltou de 60 
mil litros de capacidade para 240 
mil litros este ano.

Com o selo Unium, pelo sis-
tema de intercooperação com a 
Frísia e a Castrolanda, a CAPAL 
também industrializa e comer-
cializa produtos lácteos (marcas 
Colônia Holandesa, Colaso e 
Naturalle), de trigo (Herança 
Holandesa e Precisa) e carne 
suína (Alegra), com unidades em 
Ponta Grossa (PR), Castro (PR) 
e Itapetininga (SP).

Adilson Fuga, presidente-
executivo da CAPAL, destaca 
os resultados obtidos. “Quero 
parabenizar a cooperativa pelos 
seus 60 anos, mas dar especiais 
parabéns a todos os nossos cola-
boradores, cooperados e, prin-
cipalmente, aos fundadores da 
cooperativa. É um momento de 
muita felicidade. A cooperativa 
vem se desenvolvendo muito nos 
últimos anos. De 1985 a 1995, 
a CAPAL tinha três negócios e, 
hoje, temos mais de 20. A coo-
perativa vive um momento dife-
rente, de grande expansão, e é 
fruto de um grandioso trabalho 
de todos nós”.

Há um ano, Carambeí pedia socorro
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Uma pesquisa realizada 
pela Fundação Getúlio Vargas 
Social (FGV Social) mostra 
onde estão os “ricos” e os 
“pobres” no Brasil. Tendo 
como base as declarações 
de Imposto de Renda Pessoa 
Física (IRPF), o estudo traz 
detalhes de todos os 5.570 
municípios brasileiros, apon-
tando onde há mais pessoas 
que declaram IRPF, a renda 
média mensal de toda a popu-
lação e o patrimônio acumu-
lado médio desses habitantes. 

O Página Um News anali-
sou dados dos Campos Gerais. 
Eles indicam que a desigualdade 
se mostra evidente nesta região 
do Paraná. Dos seis municípios 
verificados, há um abismo entre 
a renda média do “mais rico” 
(Ponta Grossa) e do “mais 
pobre” (Piraí do Sul). Apesar 

disso, salienta-se que Ponta 
Grossa – que é a quarta maior 
cidade em número de habitan-
tes do Estado – é apenas a 19ª 
no ranking do Paraná, atrás 
de municípios como Palotina, 
Maripá e Primeiro de Maio. 

Somente 18,44% dos 
moradores de Ponta Grossa 
declaram imposto de renda, 
enquanto que em Curitiba 
– cidade com a maior renda 
do Paraná – quase 30% dos 
moradores acertam as contas 
com o “leão”. 

Focando nos Campos 
Gerais, Carambeí aparece 
na 21ª posição no ranking 
estadual; depois vem Castro, 
na 46ª colocação; Palmeira 
(101ª); Tibagi (142ª) e Piraí 

do Sul (190ª). 
Em Ponta Grossa, a renda 

média da população é de R$ 
1.388 ao mês, enquanto que 
em Piraí do Sul, esse número 
cai para menos da metade – 
R$ 608. Em Piraí, somente 
11,4% da população declaram 
imposto de renda. Em Caram-
beí, 15,7% dos moradores 
declaram IRPF; em Castro, são 
14,0%; em Palmeira, 13,3%; e 
em Tibagi, 12,0%. 

Distribuição de riqueza
O IRPF, segundo a FGV 

Social, é uma das ferramentas 
mais fidedignas para se medir a 
distribuição da riqueza no país. 
Em 2020, foram obrigados a 
acertar as contas com o “leão” 

“Linha da riqueza” em Castro: concentração de renda nas mãos de poucos

Estudo mostra 
que há abismo 
entre a renda 
média mensal 
em PG e Piraí, 
a partir de 
dados do IRPF

Divulgação / Daiane Taborda

RICOS X POBRES

A primavera começa às 
10h31 desta terça-feira (22 de 
setembro) e termina às 07h02 
de 21 de dezembro. Segundo o 
Simepar (Sistema de Tecnologia 
e Monitoramento Ambiental do 
Paraná), o primeiro dia da esta-
ção será ensolarado em quase 
todo o Estado. O tempo fica 
nublado apenas em Curitiba e 
Região Metropolitana, no Norte 
Pioneiro, nos Campos Gerais 
e no Sudeste. Há previsão de 
chuva no Litoral. As temperatu-
ras devem variar entre 4 ºC em 
Rio Negro e 29 ºC em Umua-
rama, Guaíra e Foz do Iguaçu.

Segundo o coordenador de 
Operação do Simepar, meteoro-
logista Marco Jusevicius, o fenô-
meno La Niña será o principal 
drive climático na primavera do 
Hemisfério Sul, com intensidade 
variando de fraca a moderada. 
Ela provoca o resfriamento das 
águas do Oceano Pacífico Equa-
torial, alterando os padrões cli-
máticos.

No início da estação, as 
temperaturas apresentam maior 
amplitude térmica – a diferença 
entre os valores mínimos e máxi-
mos diários – a qual tende a 
diminuir com a aproximação do 
verão. A temperatura média do 
ar deve manter-se próxima ou 
ligeiramente acima da normal 
climatológica. Estão previstas 
grandes variações em períodos 
curtos, causadas pelo rápido 
deslocamento de frentes frias e 
tempestades intensas, caracte-
rísticas da estação no Estado.

São esperados períodos pro-
longados sem chuva semelhantes 
aos ocorridos no outono e no 
inverno deste ano. “As chuvas 
devem aumentar progressiva-
mente, mas os volumes ficarão 
próximos ou abaixo da normal 
climatológica, com distribuição 
espacial muito irregular”, afirma 
o meteorologista.

Os eventos meteorológicos 
severos - como fortes rajadas de 
ventos, granizo e muitos raios 
- só podem ser detectados em 
curto prazo. Para receberem 

alertas por SMS, os interes-
sados podem cadastrar-se na 
Defesa Civil Estadual enviando 
uma mensagem para o número 
40199 com o número do seu 
CEP (Código de Endereçamento 
Postal).

Escassez hídrica
O cenário climatológico 

indica a permanência da crise 
hídrica no Paraná. O Simepar 
faz o monitoramento hidroló-
gico, que é o acompanhamento 
em tempo real das condições das 
200 bacias hidrográficas parana-
enses.

Para tanto, utiliza alta tec-
nologia: uma rede telemétrica 
de 120 estações, antenas de 
recepção de uma constelação de 
satélites e três radares instalados 
em Teixeira Soares, Cascavel e 
Curitiba.

Os dados são coletados em 
medições horárias e sub-horá-
rias das chuvas, temperaturas e 
vazões dos rios. Na sequência, 
são integrados e processados 
por sistemas computacionais, 
gerando produtos geo-espaciais. 
Após análise dos dados atuais 
e históricos, os meteorologistas 
emitem uma previsão tradicional 
para até 15 dias e outra climática 
sazonal, atualizada mensalmente. 
Além disso, são feitas estatísticas 
dos quantitativos de chuvas e des-
vio das médias climatológicas. As 
informações são compartilhadas 
no Monitor de Secas do Brasil e 
na Sala de Crise da Região Sul.

Incêndios
O Simepar também moni-

tora incêndios, queimadas e 
focos de calor. O Sistema VFogo 
detecta essas ocorrências em 
grandes extensões territoriais 
e áreas específicas. É possível 
identificar o momento e o local 
em que o evento teve início, sua 
evolução, propagação, direção, 
sentido, intensidade e extinção, 
bem como o tipo de vegetação 
- floresta, arbustos, pastagem e 
agricultura. Os dados são atuali-
zados a cada dez minutos.

Primavera começa no 
Paraná ensolarada

22 DE SETEMBRO

RANKING NO PARANÁ
Ranking PR Município   Renda Média Patrimônio Médio  Renda declarada Patrimônio declarado % de declarantes
19ª Ponta Grossa         R$ 1.388     R$ 43.032 R$ 7.525  R$ 233.336 18,44
21ª Carambeí              R$ 1.381     R$ 30.539 R$ 8.819  R$ 195.056 15,66
46ª Castro                  R$ 1.071     R$ 36.050 R$ 7.629  R$ 256.753 14,04
101ª Palmeira             R$ 837     R$ 27.048 R$ 6.316  R$ 204.171 13,25
142ª Tibagi                R$ 723     R$ 21.809 R$ 6.055  R$ 182.527 11,95
190ª Piraí do Sul        R$ 608     R$ 14.152 R$ 5.329  R$ 124.135 11,4

* Fonte: FGV Social/Folha de S.Paulo

quem teve rendimentos tributá-
veis acima de R$ 28.559,70 
(em torno de R$ 2,4 mil ao 
mês) no ano de 2019 e/ou 
quem teve rendimentos isen-
tos, não tributáveis ou tributa-
dos exclusivamente na fonte no 
valor de R$ 40 mil ou mais. 

Segundo o estudo da FGV 
Social, coordenado pelo pes-

quisador Marcelo Neri com 
dados de 2018 e divulgados no 
mês passado, “podemos pen-
sar os critérios para declaração 
do imposto de renda como uma 
espécie de linha de riqueza que 
permite identificar os residen-
tes no país com maior poder 
de compra seguindo as regras 
tributárias vigentes”. 

Ainda conforme o relatório 
da pesquisa, “pessoas de maior 
poder aquisitivo escolhem luga-
res com melhor qualidade de 
vida e não seguem apenas cri-
térios econômicos. Até porque 
onde moram pessoas de alta 
renda há mercado de trabalho 
para médicos, advogados ou 
profissionais liberais em geral”.

Sistema da cooperativa fica 
suspenso por mais de 4 dias

ATAQUE DE HACKERS

LUANA DIAS

ESPECIAL PÁGINA UM NEWS

O sistema de uma coope-
rativa de Castro foi alvo de 
ataques hackers na semana 
passada. Também se levantou 
a possibilidade de o problema, 
de falhas e interrupção na rede 
da empresa, ter sido causado 
por vírus, e, apesar de repre-
sentantes da cooperativa não 
confirmarem nenhuma e nem 
outra informação, pessoas 
ouvidas pela reportagem afir-
maram se tratar, de fato, de 
um problema ocasionado por 
hackers.

O problema começou na 
quinta-feira (17), quando foi 
interrompido o funcionamento 
dos programas e sistemas 
usados pela cooperativa. E, 
na segunda-feira (21), estava 
parcialmente resolvido, mas 
os computadores usados 
por todos os colaboradores, 
nas diferentes unidades da 
empresa, terão que passar por 
revisão, no departamento de 
Tecnologia da Informação da 
cooperativa.

Situações como essa são 
mais comuns do que aparece 
nos noticiários, e de acordo 
com Aníbal André Antunes 

Mendes, que é diretor de 
Tecnologia da Companhia 
de Tecnologia da Informação 
e Comunicação do Paraná 
(Celepar), as tentativas acon-
tecem aos milhares todos os 
dias, e em todas as empresas. 
“Desde garotos fazem isso por 
diversão, como ocorrem ata-
ques e tentativas de ataques 
de profissionais”, destaca.

Segundo o diretor, quanto 
mais as empresas de segu-
rança de tecnologia avançam 
nas medidas, mais os hackers 
avançam nas tentativas e for-
mas de ataque. Mesmo com a 
vulnerabilidade das empresas, 
existem algumas recomenda-
ções a serem seguidas para 
evitar esse tipo de problema. 
“Não existem sistemas perfei-
tos, mas as empresas podem se 
prevenir utilizando, por exem-
plo, filtros de web para contro-
lar os ataques, manter a gestão 
do sistema atualizada, seja do 
sistema operacional como da 
linguagem de operação, além 
de outras medidas. Todas as 
falhas que existem podem ser 
exploradas pelos hackers, mas 
os grandes fabricantes publi-
cam periodicamente uma lista 
de vulnerabilidades que encon-
tram, e encaminham as corre-

ções, que devem ser seguidas 
sempre”, ressaltou.

Aníbal também explicou 
que com a pandemia do novo 
coronavírus, e com o hábito 
mais freqüente de as pessoas 
trabalharem em casa, os ata-
ques às redes empresariais 
ganharam ainda mais espaço. 
Isso porque muitos profis-
sionais acabam usando com-
putadores pessoais para o 
trabalho, e estes equipamen-
tos nem sempre estão devi-
damente protegidos. Nestes 
casos também existem algu-
mas recomendações a serem 
seguidas. “Em casa ou na 
empresa, nunca se deve clicar 
em links desconhecidos, e nem 
abrir ou repassar mensagens 
de origens desconhecidas ou 
duvidosas. A pandemia em si 
já causa também muitas situa-
ções, porque as pessoas estão 
mais sensíveis a qualquer 
notícia que esteja relacionada 
ao vírus, e isso faz com que 
elas acabem abrindo mensa-
gens e buscando caminhos 
que indiquem ter informações 
sobre o assunto. Para evitar 
o problema é necessário pelo 
menos que o equipamento 
sempre esteja com o antivírus 
atualizado”, finalizou.

Ciberataque prejudicou sistemas entre quinta e segunda-feira (21)

Divulgação

LUANA DIAS

ESPECIAL PÁGINA UM NEWS

Até na tarde de segunda-feira 
(21), Castro tinha 1.477 casos 
de Covid-19 confirmados. De 
acordo com o boletim da Secre-
taria Municipal de Saúde, 1.279 
pessoas já se curaram da doença, 
178 estão em isolamento domi-
ciliar, quatro pacientes estão 
internados em leito regular de 
hospital e cinco, internados na 
Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI). Outros 37 casos ainda 
estão em análise.

Castro tem 
1.477 casos 
confi rmados

CORONAVÍRUS

Da Assessoria

Ponta Grossa - O Operá-
rio Ferroviário encara o Cuiabá, 
na noite desta terça-feira (22), 
pela 11ª rodada do Campeonato 
Brasileiro da Série B. O jogo 
acontece no Estádio Germano 
Krüger, às 20 horas.

O Fantasma está em sexto, 
com 16 pontos, quatro vitórias, 
quatro empates e duas derrotas. 
Pela 10ª rodada, o alvinegro 
empatou em 1 a 1 com a Ponte 
Preta fora de casa. O Cuiabá é o 
líder, com 21 pontos, seis vitó-
rias, três empates e uma derrota. 
A equipe mato-grossense venceu 
o Oeste em casa por 3 a 0 na 
última rodada.

Pela Série B 2019, as equi-
pes conquistaram uma vitória 
para cada lado: em Cuiabá, 
vitória do time da casa por 2 a 
1 e, em Ponta Grossa, vitória do 
Operário pelo mesmo placar, com 
gols de Mailton e Lucas Batati-
nha. Há dois anos, no dia 22 de 
setembro de 2018, os times se 
enfrentaram na Arena Pantanal 
pela finalíssima do Campeonato 
Brasileiro da Série C. Na oca-
sião, o alvinegro venceu por 1 a 
0, com gol de Bruno Batata, e 
sagrou-se campeão.

Operário recebe 
o Cuiabá em casa

PELA SÉRIE B

Pesquisa da FGV destaca desigualdade
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ANUNCIE AQUI! (42) 3232-5148

Canal 1
Flavio Ricco

Colunista Canal 1

'Amor sem igual' volta ao ar na 
Record com abraços e beijos

VENDO CASAS NOVAS
Vendo Casas novas, atrás do Caic, 
Jardim Araucária II, Castro, em 
condomínio fechado, 2 quartos 
R$ 170.000,00. Aceito Financia-
mento e carro na entrada. (42) 9 
9101-1022, Bonilha.

CRUZADAS

Classificados a partir de R$ 2,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

A novela da Record, “Amor 
Sem Igual”, volta a ser exibida na 
noite desta terça-feira, 20h45, a 
primeira no ar após a interrupção 
imposta pela pandemia.

Começa com uma edição 
especial, compacto dos momen-
tos já apresentados, para depois, 
a partir do dia 28 de outubro, 
entrar com os 40 capítulos iné-
ditos e restantes, fechados desde 
o começo de agosto, seguindo 
protocolos de segurança.

Entre as medidas tomadas, 
uma diminuição bem rigorosa da 
sua equipe de trabalho e sem con-
tato físico, o que não impedirá a 
inclusão de cenas de beijos, abra-
ços e uma maior proximidade.

Parte deste material, que 
agora será insertado, foi gravado 
antes da paralisação. 

E outra, complementada com 
a utilização de efeitos especiais, 
buscando a maior naturalidade 
possível.

Escrita por Cristianne Frid-
man, “Amor Sem Igual”, tem Day 
Mesquita e Rafael Sardão como 
protagonistas, e deve seguir até 
meados de janeiro.

Como passo seguinte, a 
Record também começa, nos 
primeiros dias do próximo mês, 
preparar a volta de “Gênesis”.

TV Tudo
Tem essa

Ninguém na Band fala nada, 
mas é possível assegurar que a 
sua direção trabalha com a expec-
tativa de ter a Sul-Americana 
ainda este ano, para transmissão 
na TV aberta.

Pelo andar da carruagem, 
pode dar jogo.

Rádio
Glenda Kozlowski, com o 

“Show do Esporte” no ar desde 
o último domingo, agora vai tra-
tar da sua estreia no rádio.

Um assunto que ela e o dire-
tor Rodolfo Schneider esperam 
resolver o mais rapidamente pos-
sível.

Um ganho
A Band, depois de negati-

var os vários pilotos da Mariana 
Godoy, estreou o “Show do 
Esporte” de qualquer jeito. Foi 
que foi e agora vai corrigir no ar.

Mas destaque-se a Glenda 
como novidade. Uma imagem 
nova, simpática e superprofissio-
nal. 

Em discussão
A direção do SBT pretende 

anunciar, até o final da semana, o 
lançamento de um novo produto 
esportivo na grade, para alavan-
car as transmissões da Liberta-
dores.

Além da questão do dia e 
horário, ainda se discute como 
será o programa: resenha ou 
debate.

E assim vai
O “Domingão do Faustão”, 

com todos os cuidados, estreou a 
nova “Dança dos Famosos”.

Por enquanto gravada, mas 
com a sua produção fazendo pre-
valecer a naturalidade do ao vivo. 
A final será em 20 de dezembro.

Combinado assim
Na Rede TV! trabalha-se com 

a certeza que os programas do 
João Kleber, Claudete Troiano e 

Luís Ernesto Lacombe irão com-
por a grade das manhãs. E isso, a 
partir de outubro, com certeza.

Falta definir apenas o horário 
exato de cada um.

Plano de volta
Rebeca Abravanel vai voltar 

a gravar o “Roda Roda”, inédito 
no SBT, entre o final deste mês e 
começo do outro.

Mas com os cuidados que 
ainda são necessários obedecer. 
O programa, diante disso, deve 
sofrer algumas modificações.

Confidencial
O momento, parece, não é só 

de não renovar com os da antiga 
ou de demissões na Globo.

Há o plano de revitalizar 
espaços importantes da sua pro-
gramação, com possibilidades 
de contratações. E, dizem, uma 
muito especial em andamento. 

Consideração
Sobre a estreia do Edu Gue-

des, ontem, na Band, duas coi-
sas:

1 – programa muito longo, 
duas horas, para alguém tocar 
sozinho. O querer faturar tudo dá 
nisso.

2 – imagem lavada no ar. O 
inconveniente de fazer fora, sem 
contar com recursos que as TVs 
podem oferecer. E outra, sem 
direção, a palavra “merchan” foi 
repetida zilhões de vezes.

Bate – Rebate
• “Salve-se Quem Puder”, da 

Globo, tem encontrado dificulda-
des neste seu retorno de grava-
ções...

•... Na semana passada, um 
novo caso de Covid-19 atingiu 
seu elenco.

•Além da TV, Sabrina Sato 
está investindo forte nas mídias 
sociais...

•... Depois do “Cada um no 
seu banheiro”, lançado na pande-
mia, ela vem agora com o “SalaDa 
Sato”...

•... O anagrama entra como 
regra: promover uma mistura de 
conversas, temas, pessoas e gera-
ções.

• Na noite desta terça, 
21h30, nos canais da Conmebol, 
produção do BandSports, a trans-
missão de LDU de Quito e São 
Paulo...

•... Narração de Oliveira 
Andrade e comentários de Fábio 
Piperno.

•Rafael Bellatini deixa a rádio 
Bandeirantes e vai morar em Por-
tugal.

•Amanda Klein está com-
pondo o grupo de colaboradores 
de Luís Ernesto Lacombe nas 
gravações dos seus pilotos na 
Rede TV!...

• ... Mas ainda não há uma 
certeza se ela será ou não fixada 
no posto.

C´est fini
Louvável a campanha do Ben-

jamin Back nas mídias sociais, 
buscando auxilio e incentivos 
para Adriana Araújo, baiana, 
medalhista olímpica, que vai 
enfrentar a britânica Chantelle 
Cameron pelo cinturão dos pesos 
superleves.

Luta marcada para o próximo 
dia 4, em Londres.

Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

VENDA DE IMÓVEL
Vendo casa na Rua Santa Cruz, 983, 
Jardim das Nações. 2 quartos, sala,  
cozinha, lavandeira e banheiro. 
Tratar: (42) 9 9944-3153.

Áries: Nesta terça, a Lua segue 
firme em sua Casa 9 e desperta seu 
lado aventureiro, que já é bem aflorado 
normalmente. O astral é favorável para 
fazer contatos com pessoas de fora, 
matar a saudade de alguém que está 
longe ou embarcar em uma viagem.

Touro: Hoje, a Lua segue em sua 
Casa 8 e o desejo de modificar algu-
mas coisas pode falar mais alto, seja na 
vida pessoal ou profissional. Aproveite 
o momento para mexer na decoração, 
mudar os móveis de lugar ou deixar os 
antigos hábitos para trás. 

Gêmeos: Seus relacionamentos 
continuam recebendo excelentes ener-
gias e você fará o possível para ficar 
perto das pessoas queridas. Aproveite 
para explorar sua habilidade para lidar 
com as pessoas no trabalho, será mais 
fácil firmar parcerias, iniciar sociedade 
ou exercer seu poder de influência. 

Câncer:  Com a entrada do Sol 
em sua Casa 4, os assuntos relacio-
nados à família ganham destaque nas 
próximas semanas. Esse é um bom 
momento para reforçar os laços com 
os parentes que andavam distantes, 
passar mais tempo em casa com o 
pessoal e curtir o seu cantinho. 

Leão:  Hoje, o desejo de sair da 
rotina e curtir cada momento tem tudo 
para crescer graças ao Sol, que entra em 
Libra e ativa a sua Casa 3 nos próximos 
dias. Reserve um tempo para curtir seu 
passatempo preferido, mas só depois 
de cumprir suas obrigações, ok? 

Virgem: Com as boas energias 
lunares, assunto ligado a herança ou 
dinheiro que envolve familiares pode ser 
resolvido numa boa e sem grande alvo-
roço. Faça um esforço para preservar a 
relação com o pessoal de casa e aposte 
na diplomacia para evitar conflitos. 

Libra: A Lua estimula o desejo 
de passear, conhecer um lugar novo ou 
fazer uma viagem rápida. Pena que nem 
sempre querer é poder, por isso, antes 
de seguir seus desejos analise os riscos 
e não esqueça de se proteger bem se 
tiver que colocar os pés na rua, Libra!

Escorpião: Confie em seus ins-
tintos na hora de lidar com dinheiro: a 
Lua segue em sua Casa das Posses e 
garante boas energias em tudo o que 
envolva finanças. Escorpião já é descon-
fiado por natureza e, agora, pode se tor-
nar ainda mais apegado ao que possui.

Sagitário: Com as boas ener-
gias enviadas pela Lua, que segue 
firme em seu signo, você esbanja 
disposição para cuidar dos próprios 
interesses. Reserve um tempo para 
curtir seus passatempos preferidos, 
traçar novas metas ou planejar o 
futuro. 

 Capricórnio: Você vai contar com 
as melhores energias para dar um salto 
na vida profissional a partir de agora. É 
que o Sol entra no ponto mais alto do 
seu Horóscopo e eleva seu lado ambi-
cioso. Você vai aumentar suas chances 
de sucesso se não comentar sobre os 
seus planos com qualquer um.  

Aquário: Você tem tudo para 
buscar a companhia das pessoas próxi-
mas, especialmente os amigos. Procure 
expandir seus interesses e envolva-se 
em novas experiências no trabalho, tam-
bém serão ampliardos seus horizontes e 
o desejo de sair da mesmice.

Peixes: No que depender do Sol, 
você vai entrar em uma fase movimen-
tada a partir de hoje. É que o Sol entra 
em sua Casa 8, sinal de que você estará 
mais aberta às mudanças e não terá 
medo de cortar da sua vida tudo o que 
não está acrescentando algo positivo. 

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DO PARANÁ
COMARCA DE CASTRO

VARA CÍVEL DE CASTRO - PROJUDI
Rua Coronel Jorge Marcondes, S/N - Fórum - Castro/PR - CEP: 84.172-020 - Fone: (42) 3233-3608

Autos nº. 0002682-79.2018.8.16.0064

JUÍZO DE DIREITO DA VARA CÍVEL DA COMARCA DE CASTRO

Estado do Paraná

 = EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO – 30 (TRINTA) DIAS = do requerido

ANTONIO GIOVANE IANK (CPF nº 019.896.899-06).

O Doutor  Juiz SubstitutoFREDERICO ALENCAR MONTEIRO BORGES,

da Vara Cível da Comarca de Castro, Estado do Paraná, etc.

FAZ SABER, a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento

tiverem, que por este Juízo e Escrivania do Cível tramitam os autos de 

  em que éAÇÃO DE COBRANÇA, sob nº 0002682-79.2018.8.16.0064,

requerente COOPERATIVA DE CREDITO, POUPANÇA E INVESTIMENTO

 CAMPOS GERAIS - SICREDI CAMPOS GERAIS PR/SP e requerido(a)

 , sendo que mediante o presente edital, ANTONIO GIOVANE IANK CITA

 o(a) requerido(a)  brasileiro(a), inscrito(a) noANTONIO GIOVANE IANK,

CPF nº 019.896.899-06, atualmente em lugar incerto e não sabido, para

que tome conhecimento dos termos da ação, bem como, para que no

 conteste a ação, sob pena de revelia. Naprazo de 15 (quinze) dias,

inicial, a parte autora alega, em resumo, que: “O autor é instituição

financeira cooperativa, e é credor do réu na quantia de R$ 296.555,68

(duzentos e noventa e seis mil, quinhentos e cinquenta e cinco reais e

sessenta e oito centavos), o referido crédito é devido em relação a

obrigação assumida pelo réu, na cédula bancária B113304445, onde foi

concedido um crédito no valor total de R$ 12.253,20 (doze mil duzentos e

cinquenta e três reais e vinte centavos), cujo contrato foi firmado em data

de 21 de março de 2011. Demais dados deverão ser consultados nos

  autos. Consoante disposto no Art. 344 do CPC/2015: “SE O RÉU NÃO

CONTESTAR A AÇÃO, SERÁ CONSIDERADO REVEL E

PRESUMIR-SE-ÃO VERDADEIRAS AS ALEGAÇÕES DE FATO

FORMULADAS PELO AUTOR.”Observação:O processo (acima indicado)

tramita através do sistema computacional PROJUDI, cujo endereço na web

 é https://portal.tjpr.jus.br/projudi/. Todos os atos processuais ocorrerão,

exclusivamente, pelo sistema eletrônico (C.N. 2.21.3.1). O acesso ao

sistema pelos advogados depende de prévio cadastramento, o qual é

obrigatório, devendo comparecer à Sede da Unidade Jurisdicional que já

utilize o sistema eletrônico (OAB).DADO E PASSADO nesta cidade e

Comarca de Castro, Estado do Paraná, aos cinco (05) dias do mês de do

mês de agosto (08) do ano de dois mil e vinte (2020). Eu, (Cleuza Marlene

Resseti Guiloski), Empregada Juramentada, que o digitei, subscrevi e

assino por determinação da MM. Juiz Substituto.

Cleuza Marlene Resseti Guiloski

Empregada Juramentada – Portaria 01/2019
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Saibro e Cascalho instalada na localidade denominada BM-75 – Município de 
Sengés/PR.
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VENDO DUCATO
Vendo Ducato ano 2007, 
Maxicargo, Furgão, 2.8 inter-
cooler, cor amarela. Tratar  
no (42) 9 9132-8989.

EDSON VEÍCULOS
Venda, compra, troca, financia-
mento, consignação, contato: (42) 
9 9903-4300, (42) 9 9976-2818. 

FIAT UNO SPORTLINE
1.4, completo 2012.  R$ 25.900,00 
Contato: (42) 9 9903-4300, (42) 9 
9976-2818. 

VOYAGE CONFORTLINE
Voyage Confortline 1.6, 2010, R$ 
22.900,00. Contato: (42) 9 9903-
4300, (42) 9 9976-2818. 

HYUNDAY HB 20 
Vendo HB 20, 1.0, 2014. R$ 
33.500,00. Contato: (42) 9 9903-
4300, (42) 9 9976-2818. 

STRADA 1.4
Vendo Strada cabine dupla, 2013, 
R$ 35.900,00. Contato: (42) 9 
9903-4300, (42) 9 9976-2818. 

HB 20 1.6 SEDAN
Vendo HB20 sedan, 2014. R$ 
36.900,00. Contato: (42) 9 9903-
4300, (42) 9 9976-2818. 

PALIO FIRE
Vendo Palio Fire 2015, R$ 17.900,00. 
Contato: (42) 9 9903-4300, (42) 9 
9976-2818. 

HYUNDAI TUCSON GLS
Hyundai Tucson GLS, automática. 
R$ 27.500,00. Contato: (42) 9 
9903-4300, (42) 9 9976-2818. 

FOX 1.0
Vendo Fox 1.0, 2007, R$ 14.900,00. 
Contato: (42) 9 9903-4300, (42) 9 
9976-2818. 

CHEVROLET ÔNIX
1.0, 2019/19 com 10.000 km. R$ 
34.900,00 Contato: (42) 9 9903-
4300, (42) 9 9976-2818. 

 

ATRÁS DA ÁRVORE
E o português tava cavando 
desesperado, fuçando com uma 
enxada atrás de um árvore. Nisso 
chega um conhecido e fala:
- Seu joaquim, o que é que o 
senhor está fazendo ai, cavu-
cando desse jeito?
- Pois é, é que eu tô num con-
curso, sabe, uma gincana pra 
saber onde é que é atrás da 
árvore!
- Sim, mas e daí?
- É que eu estou procurando 
merda!
- Essa eu não entendi!
- Oras, então depois eu é que 
sou burro, não é? Todo mundo, 

quando vai no mato, caga atrás 
da árvore

FENÔMENO INFANTIL
O cara vê o amigo meio cha-

teado e pergunta:
- Ô aparício! O que é que 

cê tem?
- Ô rapaz... Tô com um pro-

blema sério lá em casa.
- O que foi?
- Meu filho de sete anos 

engravidou a empregada!
O cara, espantado:
- Que é isso, aparício? 

Como é que aconteceu isso?
- O filho da puta furou todas 

as minhas camisinhas!
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EDILENE SANTOS

ESPECIAL PÁGINA UM NEWS

Neste final de semana, o 
setor de investigação da 43ª 
Delegacia Regional de Polícia 
de Castro cumpriu três manda-
dos de prisão. Os crimes são 
diversos e os detidos foram 
encaminhados à cadeia pública, 
onde permanecem à disposição 
da Justiça. 

O primeiro homem a ser 
preso tem 30 anos de idade 
e, segundo o delegado Lucas 
Mariano, já foi condenado há 
mais de 11 anos pelo crime 
de estupro de vulnerável. Ele 
foi localizado no município de 
Carambeí, de onde foi escol-
tado para Castro.

Posteriormente, foi preso 
outro homem, de 25 anos, 
com mandado de prisão pela 
suposta prática dos crimes de 

tráfico de drogas e porte ile-
gal de arma de fogo de uso 
restrito, com pena a ser cum-
prida de cinco anos. O inves-
tigado também responde pelas 
infrações penais de dirigir sem 

habilitação, direção perigosa e 
desobediência.

O terceiro e último suspeito 
foi detido na localidade rural do 
Tronco. Contra o homem de 38 
anos havia mandado de prisão 

pela suposta prática do crime 
de furto qualificado. Também 
pesam sobre ele investigações 
de outros crimes: violência 
doméstica, resistência e crime 
ambiental. 

Polícia Civil de Castro prendeu três homens por diversos crimes

Os três 
detidos estão 
recolhidos na 
carcegarem

Divulgação

Presos por estupro, tráfico e violência
FIM DE SEMANA MOVIMENTADO EM CASTRO

EDILENE SANTOS 
ESPECIAL PÁGINA UM NEWS

A batida entre um caminhão 
e um carro deixou uma pessoa 
ferida, no início da manhã deste 
domingo (20), em Arapoti. A 
colisão frontal aconteceu na 
rodovia PR-092, pouco depois 

das 5 horas. 
Segundo a Polícia Rodoviá-

ria Estadual, o motorista do Fiat 
Palio, Demetrio Cesar da Silva, 
37 anos, teve ferimentos mode-
rados, foi socorrido pelo Siate e 
encaminhado ao Hospital Muni-
cipal de Jaguariaíva. O condutor 
do caminhão saiu ileso.  

Motorista fica ferido em 
acidente na PR-092

ARAPOTI

Colisão frontal aconteceu na PR-092 em Arapoti

Divulgação

Da Redação

Ponta Grossa - Por volta 
das 00h10 de domingo (20), 
ocorreu um acidente do tipo 
colisão em objeto fixo/anteparo, 
envolvendo o veículo VW Golf, 
placas de Ponta Grossa. Único 
ocupante do veículo, o condu-
tor de 29 anos, não habilitado, 
foi encaminhado pelo Siate ao 
Pronto Socorro Municipal de 
Ponta Grossa com lesões graves. 
Já o carro foi recolhido ao pátio 
contratado da PRF.  

No km 488.1, da BR376, 
ao efetuar a curva à esquerda, 
embaixo do Viaduto Eurico 
Batista Rosas, o Golf acabou 
atingindo sua parte frontal e late-
ral direita na estrutura do viaduto 
e muro de concreto de contenção 
de encostas. A causa presumível,  
segundo a PRF, seria a veloci-
dade incompatível para o local.

Acidente 
na BR-376 
envolveu veículo

EM PONTA GROSSA

Civil deflaga 'Operação Integral'
EM 15 MUNICÍPIOS DO PARANÁ

EDILENE SANTOS

ESPECIAL PÁGINA UM NEWS

A Polícia Civil do Paraná 
está nas ruas desde as pri-
meiras horas da manhã 
desta segunda-feira (21) 
realizando a terceira fase 
da operação “Proteção Inte-
gral”. Estão sendo cumpri-
dos 24 mandados de busca 
e apreensão em diversas 
cidades, entre elas, Ponta 
Grossa. O objetivo é com-
bater a pornografia infanto-
juvenil na internet. É a maior 
operação deste tipo já reali-
zada no Estado. 

Cerca de 151 
policiais civis realizam, 

simultaneamente, buscas 
em 15 municípios:

• Curitiba 
   (seis mandados);
• São José 
   dos Pinhais (2);
• Quatro Barras (1); 
• São Mateus 
   do Sul (1);
• Pato Branco (1);

• Marmeleiro (1);
• Cascavel (1);
• Maringá (1);
• Londrina (1);
• Ibiporã (2);
• Ponta Grossa (1);
• Apucarana (1);
• Arapongas (2);
• Terra Boa (1);
• Godoy Moreira (1);
• Marechal Cândido 
   Rondon (1).

A operação é resultado 
de um trabalho de inteligên-
cia realizado por agentes 
especializados da PCPR. 
Durante as buscas, devem 
ser apreendidos computado-
res, notebooks, pendrives, 
HDs e outros dispositivos 
que possam ter armazena-
mento de fotos ou vídeos de 
crianças e adolescentes em 
situação sexual.

Foram 24 mandados de busca  e apreenção

Divulgação

EDILENE SANTOS

ESPECIAL PÁGINA UM NEWS

Operação policial deflagrada 
em Piraí do Sul, na manhã desta 
sexta-feira (18), cumpriu oito 
mandados de busca e apreensão 
em várias regiões da cidade. Um 
adolescente de 17 anos foi apre-
endido. 

Denominada “Roque Maior”, 
a ação da Polícia Militar con-
tou com o apoio de militares de 
Ponta Grossa e teve como obje-
tivo combater o tráfico de drogas. 
De acordo com a tenente Jaine 
Chaves de Oliveira, relações-
públicas do 1º Batalhão da PM, 
os investigados possuem empre-
gos comuns, o que nem sempre 
pode despertar suspeita de ato 
ilícito entre os moradores. “Por 
este fato, a ação policial recebeu 
a denominação de Roque Maior, 

alusão à jogada de xadrez onde 
há a inversão de determinadas 
peças”, diz Jaine. Ela informou 
que a PM não vai divulgar as 
profissões dos investigados para 
que eles não sejam identificados.

Durante a operação, os 
policiais apreenderam mais de 
R$ 8,3 mil em espécie. “O que 
chama a atenção é que cerca de 
R$ 7 mil estavam na casa de 
um dos investigados. As pes-
soas não costumam guardar um 
montante desse na residência”, 
comenta a policial. Além do 
dinheiro, também foram apre-
endidos nas casas dos suspeitos 
três celulares e 27 quilos de 
maconha. A droga estava com 
um adolescente, que foi enca-
minhado à Delegacia de Polícia 
Civil. Os demais suspeitos não 
foram detidos, mas continuam 
sendo investigados.

PM deflagra operação 
de combate ao tráfico

EM PIRAÍ DO SUL

Operação foi realizada em Piraí do Sul

Divulgação

Da Redação

Ponta Grossa - Por volta 
das 19 horas deste domingo 
(20), equipe da Polícia Rodovi-
ária Federal atendeu a acidente 
envolvendo dois automóveis e 
uma motocicleta. 

De acordo com os vestí-
gios, um automóvel Fiat/Uno 
com placas de Porto Belo/ SC, 
estava imobilizado sobre a pista 
na altura do km 495 da BR 376 
(proximidades do viaduto Santa 
Maria), quando uma Ford Ran-

ger, placas de Ponta Grossa, 
colidiu com um Uno. Ainda, 
uma motocicleta com placa de 
Joaquim Távora, também  se 
envolveu no acidente. O condu-
tor da motocicleta, um rapaz de 
24 anos sofreu lesões leves, foi 
atendido e liberado no local. Os 
condutores realizaram teste de 
etilômetro, ocasião em que foi 
constatado para o condutor do 
Fiat Uno um teor etílico de 0.49 
mg/L, sendo então conduzido à 
13ª SDP pelo crime de embria-
guez ao volante.

PRF atende colisão com 
dois carros e uma moto

BR-376 EM PONTA GROSSA

Às 21horas de domingo (20), 
na rua Christiano Schmitke, 
bairro Santa Cruz, um homem de 
55 anos foi encontrado em óbito 
em sua residência. A vítima não 
apresentava sinais de violência.

Além da Polícia Militar, esti-
veram no local equipes do Samu 
e da Polícia Civil. A vítima foi 
encaminhada ao IML.

Encontrao morto 
dentro de casa

NO SANTA CRUZ

Homem de 29 anos 
sofreu ferimentos graves

Divulgação

Acidente ocorreu no 
KM-376 em Ponta Grossa

Divulgação

Da Assessoria

A Secretaria de Estado da 
Saúde divulgou nesta segun-
da-feira (21) mais 601 casos 
confirmados e 36 mortes em 
decorrência do novo coronaví-
rus. Os dados acumulados do 
monitoramento da Covid-19 
mostram que o Paraná soma 
163.762 casos e 4.103 mortos. 
Há ajustes de casos confirmados 
detalhados ao final do texto.

Internados
947 pacientes com diagnós-

tico confirmado estão interna-
dos nesta segunda-feira (21). 
São 791 pacientes em leitos 
SUS (393 em UTI e 398 em 
leitos clínicos/enfermaria) e 
156 em leitos da rede particu-
lar (68 em UTI e 88 em leitos 
clínicos/enfermaria).

Há outros 1.128 pacien-

tes internados, 483 em leitos 
UTI e 645 em enfermaria, que 
aguardam resultados de exa-
mes. Eles estão em leitos das 
redes pública e particular e são 
considerados casos suspeitos.

Mortes
A Secretaria informa a 

morte de mais 36 pacientes, 
todos estavam internados. São 
10 mulheres e 26 homens, com 
idades que variam de 30 a 96 
anos. Um óbito ocorreu em 
julho, outros quatro em agosto 
e os demais pacientes morre-
ram entre 6 e 21 de setembro.

Os pacientes que faleceram 
residiam em: Curitiba (11), 
Londrina (5), Foz do Iguaçu 
(3), Francisco Beltrão (2), Ibi-
porã (2), São José dos Pinhais 
(2). A Secretaria da Saúde 
confirma também um óbito em 
cada um dos seguintes municí-

pios: Araucária, Cambé, Campo 
Magro, Colombo, Dois Vizinhos, 
Fazenda Rio Grande, Marechal 
Cândido Rondon, Nova Aurora, 
Pinhais, Toledo e Verê.

Fora do Paraná
O monitoramento regis-

tra 1.732 casos de residentes 
de fora, 43 pessoas foram a 
óbito.

Alteração de município
Um caso confirmado no dia 

19/9 em Araucária foi transfe-
rido para Rebouças.

Um caso confirmado no dia 
15/9 em Piraí do Sul foi trans-
ferido para Ponta Grossa.

Um caso confirmado no dia 
15/9 em Palmeira foi transfe-
rido para Curitiba.

Um caso confirmado no dia 
15/5 em Astorga foi transferido 
para Curitiba.

Saúde confirma mais 601 casos
36 MORTES PELA COVID
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   22/09
Francisco Carlos

Jorge Lima
Suzana Cherpinks
Silvana Rodrigues 

Marcondes

  24/09
Huan Lucas Araujo Cruz

Sergio Belick

cleucimara@hotmail.com

'O otimismo vem a partir da capacidade de julgar menos e acolher mais.'

  23/09
    Clarissa Paiva Colling
Maria Lidia Kravutschke

Camila Bavoso
Rosana Machado

Pai e filho em ritmo de aniversário, Arthur Fernandes 
comemora 6 aninhos na quinta-feira (24) e seu pai, o  
empresário Eliziel Fernandes será alvo de muitas 
felicitações na sexta-feira (25). Comemorações 
na intimidade familiar.  Votos de muitas felicidades!

O assessor parlamentar Sergio Freitas será muito 
cumprimentado nesta terça-feira (22) pelo 
aniversário natalício. A data será festejada ao 
lado da esposa Silmara. Parabéns!

O casal Robson Rogerio Ribeiro e Sonia Ribeiro em 
momento de descontração. Robson reserva a quinta-feira 
(24) para receber felicitações de aniversário. Felicidades! 

Na quinta-feira (24) é dia de parabenizar o 
empresário Lau Amaral, fundador e CEO na empresa 
Laus & Co., por mais um ano de vida. No registro ao 
lado de Guilherme Victor em viagem para  Las 
Vegas no início do ano. Muitas felicidades! 

A secretária de Saúde de Castro, Maria Lidia Kravuts-
chke, será bastante cumprimentada nesta quarta-feira 
(23), pela passagem de seu aniversário. E dela que 
saem as principais decisões de combate ao covid-19

A jovem 
Aline Cardoso 
recebe nesta 

terça-feira 
(22) muitos 
parabéns 
pelo seu 

aniversário

Neiva e João 
Carlos 
Galvão 
recentemente 
celebraram 
38 anos de 
amor e união. 
Na quarta-
feira (23), o 
casal festeja 
a vida de 
João Carlos 
que está de 
aniversário. 
Muitas bên-
çãos!  

Jozete Jorge comemora quarta-feira (23), 
ao lado do marido Francisco Jorge, a 
chegada de idade nova. Parabéns! 

Casal

Renato Castro Vieira, ex-presidente do Lions Clube Pitangui. Na quarta feira (23) ele será muito 
cumprimentado pela passagem de seu aniversário. No click com sua esposa Sueli Giovaneti Vieira

João Carlos 
Glapinski, 
sócio-proprietário 
da Rede de 
Farmácias Fleming 
e integrante do Lions 
Clube Pitangui. No 
sábado (19) ele 
recebeu felicitações 
pelo seu aniversá-
rio. Na foto com a 
esposa Tania Mara 
O. Glapinski

Domingo (27) 
será especial 
Everton Moises 
Mello Carneiro 
que festeja 
aniversário ao 
lado da família. 
Felicidades! 

Divulgação Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação Divulgação / Edilson Luis

Divulgação / Edilson Luis

Divulgação

Divulgação / Facebook

Divulgação

Divulgação / Arquivo P1

Divulgação

Na quinta-feira (24), muitos vivas 
pelo aniversário de Matusalem 
Vozivoda. Parabéns! 


